

# 中学給食が無料に

水戸市の中学校給食費（月4,500円）が、4月から無料化になります😊 所得制限なしですべての中学生が対象。物価高やコロナで大変な

とき「助かる〜」との声。引き続き、小学校も無料になるよう取り組みます。地元食材や有機野菜をもっと活用していけるといいですね。



子どもたちが好きなソフトめん、もっと出るようにがんばります！

# 学校を大規模改修

「老朽化がひどい😞」と石川小学校の改善を求めて、くり返し質問。現地調査をかさね危険な



実態を示してきました。そのかいあって大規模改修決まり、2023年度から工事がはじまります。まだまだ

みんなの夏の楽しみ 学校プール 廃止させないようがんばります

古いままの施設がたくさんあります。



知っていますか？ 土田きよみさんが

# ピーター・パン

だったことを

こどもたちに夢と希望を！



演劇活動 27年、ミュージカルでピーター・パン役を歌って踊って演じる土田さん

# 中学校の部活動改善を

双葉台中学校で始まった土曜・日曜の「地域部活動」。教員の負担軽減は必要ですが、「生徒を指導できる専門コーチがいるの？」「保護者の負担金が増えるのは困る」など、寄せられた声をもとに議会で質問しました。子どもたちが充実した部活動ができるよう、教育予算も先生も増やさなければなりません。



## 先生増やして！

水戸市議会議員

# 土田きよみ

【プロフィール】 1964年生まれ ● 渡里小・五中・水戸一高卒、北海道教育大学中退 ● 演劇活動、ピーター・パン役で学校公演など ● 水戸のまちをよくしたいと2015年市議選に挑戦し当選、現在市議2期目 ● 堀町在住、母と2人暮らし ● 堀原火の国太鼓部員

# 放課後学級の改善を 支援員も大変です

堀原小や双葉台小など放課後学級の施設修繕を要望し、改善してきました。支援員の確保がむずかしいことを理由に民間委託されましたが、現場はさらに大変になっています。働く親と子ども、支援員も安心の放課後学級にしていく必要があります。

学童保育



これからもみんなの意見を聞かせてね



私が生まれ育ったふるさとにもどり、初めて水戸市議  
にさせていただいたのは2015年。

当時は、安倍政権があまりにも愚かなやり方で憲法を踏みにじっていました。  
集団的自衛権の行使を容認する「戦争法」(安保法制)で、日本を“戦争できる国”にしようとする事への怒り、  
とにかくこれをとめなければ、私たちの憲法をまもらなければ、という思いで夢中で突っ走っていました。



いま、岸田政権の大軍拡への暴走は、安倍政権さえ大きく超えるほど異常な事態です。  
“戦争できる国”どころか、まさに“戦争する国”につくりかえようとしています。  
これを阻止することは、私たちの未来への大きな責任だと思います。

**私の大好きな 私たちの憲法 を守りたい。**  
**日本国憲法は、人間の英知のつまった平和と自由への道しるべ。**  
私のキャッチフレーズは、「**憲法を生かしてあたたかい市政を**」です。

私は、憲法に書かれていることすべてが、くらしや政治のすみずみに生かされれば、  
みんなが人間らしく、自由にいきいき暮らせる社会になるはずだと、子どものころからずっと思っていました。

まだちゃんとまもられていないから、おかしいことが起きるけど、  
きっと、だんだんに、この憲法がまもられる社会になっていくのだと、  
子どもながらに未来に期待をし、楽しみにしていました。

ところが、あれよあれよと憲法壊しが始まり、今、まさに危機です。  
憲法どころか、民主主義も、あたりまえの社会のルールさえ、めちゃくちゃにされています。  
ここでふんばって、皆さんと一緒にたたかい、社会を変えていきたい。

市民につめたい水戸市政をあたたく変えたい。  
そのために全力ではたらく決意です。



**日本共産党**

水戸市議会議員 **土田きよみ**